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學者：澱粉安心標章「貼假」

台「末代基測」考生：題目偏易

浙台合作周今開幕
香港文匯報訊 (記者 白林淼 溫州報

道) 溫州市長陳金彪昨日在記者會上透
露，2013浙江．台灣合作周今起(10日)
至20日在浙江舉行。屆時除溫州主會場
外，還將在杭州、寧波、嘉興、台州、
舟山等9個地市舉辦相應的兩岸交流活
動。其中，本月17日將在溫州舉辦海峽
兩岸(溫州)金融．現代服務業合作論
壇。「台灣合作周」期間，浙台雙方還
將共同倡議建設「海峽兩岸（溫州）經
貿合作區」。

菲禁售15台食品
香港文匯報訊 據中新財經報道，菲

律賓食品藥品監督管理局日前發佈公

告，宣佈禁止進口及在菲銷售15種台灣

生產據稱含有「順丁烯二酸」的食品，

表示在這15種台灣食品向菲食品藥品管

理局正式註冊並通過對其是否含有順丁

烯二酸的檢驗程序之前，上述禁令會持

續生效。

菲食品藥品管理局稱，「順丁烯二酸」

並非已獲批准的食品添加劑，長期食用

高劑量的「順丁烯二酸」會對腎臟造成

損傷，而此次禁售的15種台灣食品迄今

均未在菲食品藥品管理局註冊。

香港文匯報訊 據中新社報道，自
2001年實行了13年的台灣初中基本學力
測驗(以下簡稱基測)正式走入歷史，而
昨日結束的今年基測也被台灣媒體稱為

「末代基測」。考生普遍認為題目中間偏
易，走出考場都是滿面笑容。綜合台媒
報道，基測明年起將改考「會考」，部
分縣市還有特色招生考試。

基測是台灣教育部門為初中學生舉辦

的學習能力測驗，旨在初中學生升學時
利用成績供各高中、高職參考，多數年
份一年考兩次。

台灣明年起將推行涵蓋中小學的「十
二年基本教育」。因此，明年起，台灣
將取消基測為主的考試升學，改走免試
入學、特色招生兩渠道，另外設計題目
更靈活、重視應用、整合的初中教育會
考，幫助學生作自我檢定。

香港文匯報訊 據台灣《聯合晚報》報道，台灣

「衛生署」日前啟動專案，要求澱粉類原料提供者，

必須提供安全的具結證明。但安心標章的落實程度令

人存疑，各超市、小吃店、攤販貼滿安心標章，仍讓

消費者很困惑。師大化學系教授吳家誠直批，這類安

心標章是「貼假的」，就像「燒香拜拜貼平安符」。

對於外界對安心標章的質疑，「衛生署食品藥物

管理局」區管中心主任潘志寬表示，「衛生署」已

發文給各衛生局，除了持續稽查各商家安全證明

外，衛生局發出的合格安心貼紙，也要持續抽查，

確保標章有效「不過期」。一旦衛生局稽查發現產品

不合格，業者就涉及偽造文書，可移送法辦，依食

管法開罰。

香港文匯報訊 綜合媒體消息：台
南關廟上智製麵廠生產的3款麵條，7
日再次被新加坡農糧局驗出含有順丁
烯二酸，進口商被要求全面退貨下
架。這也是新加坡所禁的第18種台產
品。但台南市政府昨日表示，上智製
麵檢驗合格，將把報告送到新加坡。
業者大嘆新加坡和台灣檢驗標準不
一，實在無計可施。

對於新加坡一再要求台產麵條下
架，台南工廠卻總是拿出檢驗報告說
沒問題，台媒昨日指出，關鍵就在於

雙方檢驗標準不一，原來新加坡的標
準是「不得驗出」，只要有1 ppm順
丁烯二酸就踩到紅線，台灣標準卻比
較寬，10 ppm才算不合格。

「上智」關廟麵廠協理吳光林表
示，關廟麵製程及包裝時，多少會溶
進順丁烯二酸，除非關廟麵不包裝，
但這是不可能的。何況自然物中也有

「順丁烯二酸」，怎可能完全杜絕「順
丁烯二酸」。他希望台灣和新加坡雙
方盡早統一檢驗標準及方法，才能避
免業者受損。

國台辦：「習吳會」本周登場
聚焦兩岸關係發展 藍營：具建設性對話

國民黨文傳會同日發佈新聞稿表示，

這是中共十八大後，國共交流平台

的首度最高層會晤。對這個新的開端，兩

黨中央都高度重視。又指這次會見將是

「具有建設性的對話」，代表兩黨持續重視

國共平台的作用，與繼續維護、推動兩岸

和平發展大局的用心。據悉，訪問團成員

包括詹春柏、洪秀柱、黃敏惠、蘇起等。

會晤料談大方向問題

據悉，今年以來，習近平曾先後會見國

民黨榮譽主席連戰和台灣兩岸共同市場基

金會榮譽董事長蕭萬長。這將是他第三次

會見國民黨重要人士。

有台灣記者問，未來習近平和馬英九見

面的可能性有多高？范麗青答道，兩岸領

導人見面的問題，要由兩岸關係發展的情

況和需要來決定，雙方可為此創造條件。

國民黨大陸事務部主任高輝昨日表示，

現在兩岸關係方向不太可能有什麼大的變

化，只是走到了「深水區」，是怎麼樣繼

續走下去的問題，如何維持既有的良好關

係，然後如何繼續往前推進的問題。高輝

說，兩岸高層會晤應該談的是大方向問

題，不太可能講到技術性的問題，技術性

的問題都是雙方的專業團隊在談。

兩岸漁業合作可期

范麗青強調，在兩會互設辦事機構的協

商中，需要妥善處理一些涉及到的政治敏

感問題。兩岸關係「不是國與國的關

係」，兩會互設辦事機構「不是外交領事

機構」。

至於兩岸如何政治協商，范麗青表示，

目前兩岸專家、學者有希望解決兩岸政治

分歧問題的積極性，先就此類問題展開民

間性研討，有助於增進相互了解，積累共

識，可以為今後破解政治難題創造條件。

有媒體問及台日漁業談判，范麗青表

示，釣魚島及其附屬島嶼是中國的固有領

土，在捍衛領土主權的基礎上，維護兩岸

漁民在這一傳統漁場的漁業權益，是兩岸

雙方的責任所在。

此外，就台灣方面不排除與大陸簽署漁

業協議，建立共同養護與管理區域的說

法，范麗青表示，只要有利於兩岸同胞的

福祉，有利於促進兩岸交流合作的事情，

大陸方面都持積極態度。至於兩岸漁業合

作問題，兩岸雙方可以進一步研究和溝

通。

香港文匯報訊 (記者 高麗丹 北京報

道) 國台辦新聞發言人范麗青昨日表
示，兩岸直航航點今年有新的增加，
很多航空公司開闢了一些從大陸西部
城市到台灣的航點，可以為兩岸交流
提供更多便利。兩岸直航日前在大陸
新增八個航點，包括呼和浩特、張家
界等熱門景點地區，范麗青表示，這
是一個好的現象，可以為西部民眾赴
台交流，以及台灣民眾來西部交流提
供更多的便利，我們對此表示歡迎。

范麗青稱，從ECFA早收計劃實施
的數據來看，在早收中開放的非金融
服務業類別裡面，台資到大陸設立的
186家企業中，有6成以上是中小企
業。這個事實說明，兩岸服務業的開
放可以為業者特別是台灣的業者提供
更多的選擇，創造更多的就業機會。

對於媒體報道兩岸服務貿易協議將
開放陸資進入台灣一些服務業，會給
美容美髮等服務業的中小業者造成衝
擊等問題，范麗青回應稱，兩岸服務
貿易協議將在最大範圍，使兩岸業者
特別是台灣中小企業和民眾受惠。

香港文匯報訊（記者 高麗丹 北

京報道）國台辦新聞發言人范麗青

昨日在北京宣佈，中國國民黨榮譽

主席吳伯雄將率團於12日至14日訪

問大陸。中共中央總書記習近平將

會見吳伯雄一行，習吳二人將就國

共兩黨交往和兩岸關係發展的重大

問題交換意見。這是新形勢下國共

兩黨高層交往的一次重要活動。
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星再禁台麵 業界嘆標準不一


